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В крымском парламенте обсудили федеральный законопроект о 

виноградарстве и виноделии  

                       Государственный Совет Республики Крым 11.11.2019 

 

        Проект федерального закона «О виноградарстве и виноделии в 

Российской Федерации» в Комитете по аграрной политике и развитию 

сельских территорий. Виноградарской отраслью занято практически 60% 

всех работающих в сельском хозяйстве региона. В лучшие годы Крым 

выращивал 50 тысяч гектар виноградников и собирал 300 тонн винограда. 

Сейчас – всего лишь 16 тысяч гектар плодоносящих виноградников. 

        Законопроект необходимо рассмотреть в Госдуме до конца текущего 

года: в Бюджетный и Налоговый кодексы РФ внесены изменения, которые 

вступают в силу с 1 января 2020 года. Они коснутся выдачи безвозмездных 

субсидий на организацию виноградных питомников, приобретение 

посадочного материала, основного технологического оборудования, развитие 

промышленного производства, научно-исследовательской деятельности; 

возмещения части затрат на уплату процента по льготным кредитам; 

установления новых ставок акцизов на вино с 2020 года и т.д.  В новой 

редакции законопроекта впервые представлены такие понятия как «вино 

России», «зонирование виноградопригодных земель», контрафактная, 

недоброкачественная и фальсифицированная винодельческая продукция и 

т.д.  

        В ходе дискуссии было предложено исключить из документа понятие 

«винный напиток», добавить перечень образовательных организаций по 

подготовке кадров, информацию о питомниководстве, а также главу, 

регламентирующую деятельность малых форм хозяйствования и т.д. Все 

предложения и замечания, прозвучавшие во время обсуждения, будут 

обработаны и переданы в Государственную Думу РФ для рассмотрения во 

втором чтении. 

 

Рассмотрены вопросы цифрового развития госуправления  

                       Государственный Совет Республики Татарстан 12.11.2019 

 

        Состоялось заседание Комитета по экономике, инвестициям и 

предпринимательству, на котором депутаты рассмотрели ряд законопроектов 

и заслушали вопросы, связанные с цифровизацией экономики и 

государственного управления. В работе заседания комитета принял участие 

заместитель Председателя Госсовета РТ Марат Ахметов. Он отметил, что 



основной целью созданного недавно Министерства цифрового развития 

государственного управления, информационных технологий и связи РТ  

является обеспечение эффективного взаимодействия жителей, бизнеса, 

органов государственной власти, органов местного самоуправления. 

        В настоящее время республиканские министерства и ведомства, органы 

местного самоуправления представляют собой своего рода 

"информационные колодцы" или "цифровые острова", так как отсутствует 

полноценное сквозное межведомственное цифровое взаимодействие, каждый 

орган сосредоточен на своих внутренних процессах и внутренней 

автоматизации. Чтобы реализовать проактивный принцип взаимодействия 

граждан, бизнеса и государства, необходима системная работа 

правительства, муниципальных образований и общественных организаций. 

        Первоочередные задачи министерства – увеличение вклада 

цифровизации в ВРП, повышение эффективности расходования бюджетных 

средств, реализация национального проекта "Цифровая экономика", 

повышение уровня взаимодействия граждан с государством с 

использованием цифровых технологий (к 2024 году – 80%) и улучшение 

качества сотовой связи. На реализацию нацпроекта "Цифровая экономика" в 

республике за 5 лет планируется выделить 280 млн рублей.  

         Комитет принял информацию к сведению и рекомендовал министерству 

цифрового развития государственного управления, информационных 

технологий и связи РТ подготовить и направить в парламентский комитет 

предложения по внесению изменений в Закон РТ "Об информационных 

системах и информатизации РТ" в связи с реализацией национального 

проекта "Цифровая экономика". 

 

Финансисты рассказали о 100 тысячах самозанятых в регионе      

                       Белгородская областная Дума 12.11.2019 

 

         Вопрос перспектив введения налога для самозанятых граждан поднял 

на совместном заседании комитетов облдумы по законодательству и 

местному самоуправлению и по экономике, промышленности и 

предпринимательству во время обсуждения законопроекта о бюджете 

председатель законодательного комитета Думы Фёдор Сулим.  

        Вице-губернатор области – начальник департамента финансов и 

бюджетной политики Владимир Боровик пояснил, что в Белгородской 

области налог пока не вводится. «Что касается численности самозанятых: у 

нас их 100 тысяч человек, исходя из баланса движения средств по доходам и 

расходам соответственно и, учитывая их принадлежность к ФОМС, 

Пенсионному фонду и т.д.», – поделился мнением Владимир Боровик.  

         Также он прокомментировал высказанные Фёдором Сулимом опасения, 

что введение налога может вызвать негатив. «Что можно получить оттуда? 

Это будут небольшие суммы, главное – вывести их из тени, чтобы люди 

спокойно работали, это самая главная цель. Мы им предлагаем самую 

простую схему по принципу патента, упрощённый способ регистрации, через 



телефон, заявил о себе, заплатил за патент и спокойно работай, ни ИП, 

ничего создавать не надо», – ответил  вице-губернатор.  

 

Необходим специальный патент для ИП в сфере IT 

                       Московская городская  Дума 13.11.2019 

 

          В проекте бюджета на 2020 год доля поступлений от деятельности 

малых и средних предприятий составляет 23% с устойчивой положительной 

динамикой. Стимулирование выхода предпринимателей из теневого сектора 

экономики за счет снижения налоговой нагрузки и упрощения форм 

отчетности, следует определять как первоочередную цель. В частности, речь 

идет о программистах, оказывающих услуги для юридических лиц. 
       Предлагается внести изменения в Закон города Москвы «О патентной 

системе налогообложения». К уже существующему патенту стоимостью 300 

тыс. рублей рекомендуется добавить возможность приобретения патента 

стоимостью не более 60 тыс. рублей, при условии отсутствия наемных 

работников. Это станет стимулирующей мерой для старта карьеры для 

начинающих программистов и подтолкнет к выходу из тени уже работающих 

профессионалов", – заявил Председатель комиссии МГД по 

предпринимательству, инновационному развитию и информационным 

технологиям Валерий Головченко. В Москве насчитывается около 7 тыс. ИП 

в сфере разработки программного обеспечения. Не все из них могут себе 

позволить отдать 300 тыс. рублей за патент. Но это не должно мешать 

решению задачи по выводу из тени данного сектора экономики, добавил он.  

        Работа в «белую», по договору, с соответствующими налоговыми 

отчислениями предоставит дополнительные гарантии для заказчиков и для 

разработчиков. В Москве насчитывается около 30 тыс. фрилансеров в сфере 

разработки программного обеспечения. Если эта инициатива позволит 

вывести из тени и сделать более цивилизованным рынок хотя бы для 10% 

этих разработчиков, это будет серьезный вклад в отрасль. 

         "IT – одна из самых перспективных отраслей в бизнесе, за этим 

направлением будущее. Патентная система себя оправдала, но в этом 

сегменте экономики ее нужно сделать более гибкой. Мне кажется, что эту 

идею нужно поддержать, а инициативу детально проработать",  –  подытожил 

заместитель Председателя Московской городской Думы Степан Орлов.  

 

Об ограничении  деятельности "черных коллекторов"       

                       Законодательное Собрание Ленинградской области 14.11.2019 

 

        Председатель Законодательного собрания Ленинградской области 

Сергей Бебенин на заседании Президиума Совета законодателей РФ 

https://duma.mos.ru/ru/961/page/employee/996


рассказал о том, какие изменения требуются в 230-ФЗ «О защите прав и 

законных интересов физических лиц при осуществлении деятельности по 

возврату просроченной задолженности и о внесении изменений в 

Федеральный закон «О микрофинансовой деятельности и микрофинансовых 

организациях». Ответы 67 регионов были обобщены и представлены 

спикером областного парламента в виде предложений.  

       Гражданам, имеющим просроченную задолженность, предлагается 

оказывать бесплатную юридическую помощь в рамках государственной 

системы юридической помощи. Помимо этого, необходимо установить 

запрет на совершение звонков на рабочие номера телефонов при 

осуществлении действий, направленных на возврат просроченной 

задолженности. 

       Также прозвучало предложение ограничить количество кредитов или 

установить предельную долговую нагрузку на одного гражданина и 

упростить процедуру банкротства. 

         Кроме того, нужно увеличить срок давности привлечения к 

административной ответственности по статье 14.57 Кодекса РФ от 

административных правонарушениях до двух лет. Это статья «Нарушение 

требований законодательства о защите прав и законных интересов 

физических лиц при осуществлении деятельности по возврату просроченной 

задолженности».   

        По итогам заседания Президиума Совета законодателей РФ при 

Федеральном Собрании РФ в Государственной Думе будут подготовлены 

новые законодательные ограничения для коллекторов, которые направлены 

на то, чтобы полностью исключить для них возможность работать с долгами 

граждан.   

  

Обсудили  проект закона "О муниципальной службе в Республике 

Башкортостан"  

                  Государственное  Собрание Республики Башкортостан 14.11.2019 

 

        Председатель Комитета Государственного Собрания по местному 

самоуправлению, развитию институтов гражданского общества и средствам 

массовой информации Сергей Афонин провел совещание по обсуждению 

законопроекта «О внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О 

муниципальной службе в Республике Башкортостан».  

         Проектом предлагается изменить порядок формирования Комиссии по 

соблюдению требований к служебному поведению муниципальных 

служащих и урегулированию конфликта интересов. В соответствии с 

действующим законодательством такая комиссия должна состоять из 



четырех муниципальных служащих, но во многих сельских поселениях их 

только два-три. Включение в их состав депутатов противоречит порядку 

формирования комиссии, поскольку может привести к конфликту интересов.  

       По итогам обсуждения принято решение разработать проект закона о 

внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О местном 

самоуправлении в Республике Башкортостан», который позволит решить 

обозначенную проблему комплексно, в масштабах всей республики.  

 

Ресурсоснабжающие организации Подмосковья смогут воспользоваться 

льготой по аренде инфраструктуры ЖКХ   

                       Московская областная  Дума 14.11.2019 

 

         Депутаты Мособлдумы приняли изменения в региональный закон "Об 

аренде имущества, находящегося в собственности Московской области".  

Нововведения коснулись ресурсоснабжающих организаций, которые 

арендуют у Московской области объекты инфраструктуры ЖКХ и 

обеспечивают жителей Подмосковья бесперебойным теплоснабжением, 

водоснабжением и водоотведением. Сюда относятся: магистральные и 

присоединительные водоводы; водопроводные сети; канализационные 

коллекторы и сети; сети теплоснабжения. 

        Законом предлагается установить фиксированную ставку арендной 

платы для этих объектов – 1 рубль в год за один метр протяжённости или 

один квадратный метр объектов ЖКХ. Такое решение позволит не 

увеличивать тарифы для населения. 

        По словам председателя Комитета по имущественным отношениям и 

землепользованию Владимира Шапкина, принятие проекта закона не 

потребует дополнительных расходов  из бюджета Московской области,  а 

наоборот, позволит сократить расходы  на 373,5 млн. рублей ежегодно. 

Также приведет  к увеличению доходов бюджета Подмосковья в среднем на 

600 000 рублей в год. 

        В настоящий момент в собственности Московской области находятся 

магистральные и присоединительные водоводы, водопроводные сети, 

канализационные коллекторы и сети  протяженностью 525,4 км, а также 

канализационный коллектор Егорьевск–Воскресенск протяженностью 73 км. 

 

Парламентской Ассоциации Северо-Запада исполнилось 25 лет      

                       Законодательное Собрание Вологодской области 15.11.2019 

 

         Юбилейные мероприятия прошли в Законодательном Собрании 

Вологодской области – именно здесь в ноябре 1994 года по инициативе 

вологодских депутатов появилось парламентское объединение. 

http://www.mosoblduma.ru/folder/274401


Соучредителями ПАСЗР выступили 11 субъектов России. Первым 

председателем Ассоциации стал Геннадий Тимофеевич Хрипель – на тот 

момент спикер Законодательного Собрания Вологодской области. 

        Сейчас в Парламентской Ассоциации Северо-Запада России работают 11 

постоянных комитетов. За 25 лет было проведено 57 конференций, на 

которых рассмотрено 874 вопроса, из них 65 представила Вологодская 

область. 

        В повестку сегодняшнего пленарного заседания вошло более 30 

вопросов. Парламентарии обсудили предложения по реновации жилья в 

России, дополнительные гарантии по поддержке детей-сирот, меры по 

обеспечению инфраструктурой земельных участков для многодетных семей, 

выдачу виз иностранным гражданам, развитие туризма и т.д. 

         Как прозвучало на Конференции, перед членами Ассоциации стоит 

задача по повышению эффективности работы. Необходимо пересматривать 

деятельность комитетов – чтобы идти в ногу со временем, участвовать в 

реализации задач, поставленных Президентом страны, в реализации 

госпрограмм на территории субъектов, в осуществлении контроля над 

исполнением национальных проектов. 

 

Трудовые династии хотят поддержать законодательно      

                       Законодательное Собрание Калужской области 14.11.2019 

 

        Роль трудовых династий в укреплении института семьи обсудили 

депутаты Законодательного Собрания области на одном из старейших 

предприятий региона – АО «КЭМЗ».  

         На смену человеку труда в СМИ пришли сенсации из жизни звезд. 

Между тем, трудовые династии – в понимании общества, это всегда крепкие 

семьи, где профессиональные навыки совершенствуются годами и 

передаются из поколения в поколение. С этого начал разговор Председатель 

Законодательного Собрания Виктор Бабурин. Эта тема, по мнению спикера 

областного парламента, включает в себя целый ряд аспектов: вопросы 

демографии, социальной поддержки граждан, воспитания подрастающего 

поколения. 

        – Для меня трудовые династии, это доверие коллективу, когда дети и 

внуки приходят к нам. Люди не просто отрабатывают вахту, они создают 

ценность, которую оставляют последующим поколениям. Это самый 

неформальный признак стабильного развития предприятия, – подытожил 

гендиректор предприятия Борис Мовтян и привел в пример династию 

Тимаревых, общий трудовой стаж которой насчитывает более 430 лет! 



         Опытом поддержки семей, решения кадровой проблемы поделились 

другие участники встречи: депутаты регионального парламента, Владимир 

Ливенцев, руководители отдельных подразделений КЭМЗ. В частности, 

многодетным гражданам и представителям трудовых династий выделяется 

дополнительный день к отпуску, предоставляется возможность целевого 

обучения, организуется "День семьи", праздники для детей и родителей и т.д. 

        Итогом обсуждения стало предложение закрепить законодательно статус 

«Трудовая династия». 

 

Система оказания бесплатной юридической помощи станет более 

эффективной   

                       Волгоградская областная Дума 15.11.2019 

 

         Депутаты Волгоградской областной Думы поддержали федеральную 

инициативу, направленную на повышение качества бесплатной юридической 

помощи гражданам. Соответствующее постановление было рассмотрено на 

заседании парламентского комитета по государственному строительству, 

местному самоуправлению и развитию территорий.  

        Законопроектом закрепляется право государственных юридических 

бюро направлять в органы власти, общественные объединения и организации 

официальные обращения о предоставлении справок и иных документов, 

необходимых для оказания гражданам квалифицированной бесплатной 

юридической помощи. В свою очередь, для органов власти и организаций 

устанавливается обязанность письменно отвечать на полученный запрос в 

течение 30 дней. В проекте закона также перечислены случаи отказа в 

предоставлении государственному юридическому бюро запрошенных 

данных. Например, если сведения относятся к информации с ограниченным 

доступом. За неправомерный отказ и нарушение сроков предоставления 

сведений будет предусмотрена административная ответственность. В числе 

авторов законопроекта – депутаты Госдумы от волгоградского региона. 

        По информации Министерства юстиции Российской Федерации, в 

настоящее время государственные юридические бюро созданы в 25 

субъектах. Их услугами с каждым годом пользуется все больше граждан. 

Так, если в 2012 году такую поддержку получили более 28 тысяч россиян, то 

в 2017 году – свыше 160 тысяч. Вместе с тем, как отмечается в 

пояснительной записке к законопроекту, на практике бюро сталкиваются с 

рядом трудностей, влияющих на эффективность их работы. Одна из наиболее 

существенных проблем – своевременное получение информации, 

необходимой для качественного оказания юридических услуг гражданам. 
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